# 港北区太尾町の住居表示実施に伴う地元説明会報告書

#### 1 開催日時

回数	日時	会場	出席者
第1回	平成18年12月10日(日)	大綱小学校・体育館	地元住民:186人
	午後1時~3時		
第2回	平成18年12月17日(日)	太尾小学校・体育館	地元住民:173人
	午後1時~3時		

# 2 地元説明会内容(第1回、第2回とも共通)

- (1) 住居表示(住居表示実施区域)について
- (2)新町界・新町名の案ついて
- (3) 住居表示に伴う諸手続について
- (4) 質疑応答

# 3 主な質疑応答内容

#### 【第1回】

### <質問>

- 1 マンションの住所の決め方について。
- 2 住居表示実施後、マンション名が方書きに入らなくなると説明を受けたが郵便に マンション名を書いて良いのか。
- 3 町名を変えるということを隣接する町内にも聞いたのか。大曽根台もすぐ近く、大豆戸町も、自分達も大倉山に変えたいと思うかもしれない。新吉田町の例もあるので、大倉山六・七丁目は太尾町のまま残しておいてもよいのではないか。検討委員会に町名・町界を聞いたのは良いが、市当局の主張性がない。北新横浜をやった時も太尾町に新羽の一部を編入した。大倉山という名が知られているからやろうというのは短絡的ではないか。
- 4 住居表示実施は既に決定事項だと思っていたが、市議会の審議の中で町名が変更されることがあるのか。
- 5 運転免許証は速やかに変更となっているのか。港北警察署で臨時に土、日とか月に 一回でも住所変更の手続きをやってくれないのか。サラリーマンなので普段の日は 手続きができない。また代理人でもできるのか。
- 6 パスポートは、古い住所のままでもいいのか。 I Cパスポートも同様か。
- 7 はがき、しおり等はどの様に配布するのか。私のところには今までのチラシが全然 入ってなかった。

# <回答>

- 1 マンションの新しい住所の決め方については、街区の中にマンションが 1、2 棟の場合、棟毎に号をつけ「 $1-\bigcirc\bigcirc\bigcirc$ 」等とする。
- 2 郵便にマンション名を書かなくてもよくなるが、書かれても間違いではない。住民 票等正式な書類から方書がなくなり、「○番○-○○号」となる。
- 3 太尾町の住居表示のため、太尾町のお住まいの方に対してお話をしている。近隣の町の方に大倉山の名を使って良いかどうかは話していない。太尾町の中に駅があり、新しい町名にその駅名を使うということ。仮に隣接の大豆戸町の方が自分達も大倉山の名を使いたいということならば、大豆戸町を住居表示する際に考えたい。太尾町と隣接する町の区域については、できるだけわかりやすくしたいということで調整している。最終的な案についてはお知らせでお伝えしたい。
- 4 今のところ検討委員会で決定されたという事。検討委員会の決定を受けて横浜市が 審議会、市議会に提案し、議決を得る。決定事項ではない。地元の意見を尊重する ということが一番だと考えている。しかし、案に対して意見があれば変更の可能性 はある。
- 5 免許証の記載事項の変更は法律で速やかに手続きしてくださいとなっている。しかし、今回は住居表示による表示が変更されるということなので引越によって住所が変わった場合とは違う。免許の更新の時にでも手続きをしてもらいたい。代理人でも手続きできるのでお願いしたい。
- 6 パスポートには本籍の県名、例えば神奈川県までしか記載されてない。住所についての記載がないため変更手続きは必要ない。I・Cのパスポートでも手続きは必要ないと理解している。
- 7 ちらしはポストに配布している。手違いがあったかと思う。しおりなどは専門の委託業者が配布する。ポストが有る無しにかかわらず、建物全てを調査し、お住いの方を確認させていただく。不在の場合でも二度、三度調べるので配付もれは無くなると思う。

#### 【第2回】

#### <質問>

- 1 住居表示を実施する費用はどのくらいか。
- 2 小、中学校の学区は変わらないのか。
- 3 住所にマンション名を入れても入れなくても良いのか。
- 4 マンションに住んでいて住所の方書きで○号棟○号室を使っているが、住居表示後の住居番号は現在使用している棟番号、室番号と違ってしまうのか。
- 5 住民票と戸籍の表示が別になるとの説明があったが、同じにはできないのか。
- 6 アンケート回収率が33%で、大倉山△丁目は全配布数の1/4。住民の意見としては少ないのではないか。私は長年住んでいるが個人的には今の住所の表示で不便はない。

- 7 アンケートの回収率が少ない。新しい町名になるのだから盛り上げてもらいたい し、地域の人に喜んでもらえるようやってもらいたい。
- 8 新町名が大倉山になる前提の説明であり、太尾町やそれ以外での説明があってもいいのではないか。
- 9 検討委員会では大倉山以外の意見はどのくらいあったのか。
- 10 太尾 (フトオ) と読めないとのことであるが最初だけのこと。太尾でも不自由はなく大倉山にするメリットはあるのか。
- 11 3年間におよぶ実施ということであると、大倉山△丁目と太尾町が混在することに なるのか。
- 12 横浜市役所が中心となってやっているのか、港北区役所は関与していないのか。
- 13 新町名のアンケートは全戸配布ということであるが、私の住んでいるマンションに は配布されていない。同じようにこの会場で初めてアンケートを見た人は挙手をお 願いしたい。 (7,8名の挙手)配布をした業者に確認をしてもらいたい。
- 14 法人であるが、住居表示について今まで配られたチラシが届いてない。手続きを速 やかにということであるが通知書等は届くのか。
- 15 3年かけて実施するとのことであるが、住所変更等の手続きはいつからなのか。
- 16 免許証の手続きは土日にできるのか。

# <回答>

- 1 住居表示を実施する際の費用は、調査費、街区表示板の費用など1地区で1千万円以上の費用がかかる。
- 2 住居表示の実施により学区、学校名、町内会の区域は変わらない。
- 3 現在は住民票に方書としてマンション名が入っていて、正式な書類には方書まで書 く必要がある。住居表示後は部屋番号まで住所の一部となり、方書を書く必要がな くなる。
- 4 集合住宅の場合は特例があって、街区の中に建物が2~3棟しかない場合、棟数の番号をそのまま使う場合もある。実施時にならないと確実なことは言えないが、現在の棟番号と部屋番号をそのまま使われるのではないかと思う。
- 5 本籍の表示として土地の地番で表示できるため、住居表示に従った表示に一律に変 更することはできない。住居表示に従った表示を希望する方は転籍届を出していた だく必要がある。
- 6 アンケートは住居表示検討委員会が町の名前を決めるために実施した。今回のアンケートで約4,000人の人から回答があり、その中の約2,600人の方から大倉山△丁目が良いという回答があった。その方々の意見を尊重したい。
- 7 アンケートの回収率が1/3というのは多くはないが、昨年実施した緑区長津田町の町界町名地番整理で町名のアンケートを実施したときは10%程度の回収率でしかなかった。それに比べると絶対数が必ずしも少ないとは考えていない。
- 8 地元の意向を尊重した新町名とするため、地元の方に検討委員になって検討していただいた。その結果、大倉山一丁目から大倉山七丁目が新町名の案として決定

- された。横浜市としてはその案をもとに説明している。
- 9 当初、検討委員会でも大倉山と太尾の両方の意見があったが、第6回検討委員会でアンケートの結果を尊重し、全会一致で大倉山に決まった。
- 10 太尾が読みにくいということではなく、住所をわかりやすくするための住居表示に 伴う新しい町名をどうするかということで検討してもらった。従来の太尾を使った 町名にするのか、町の中にある駅名である大倉山を使った町名にするか。地元の方 々が決められた町名を尊重して住居表示の新町名に採用したいと考えている。
- 11 2年間は、大倉山△丁目と太尾町が混在するということでご了承いただきたい。
- 12 住居表示の実施に関して基本的には市役所で行う。しかし、住民票や健康保健の住所を変えるなどの手続きは区役所で行ってもらう。
- 13 アンケートの配布については、届かない等のお電話をいただきその都度業者には確認をした。ご迷惑をおかけしたことをお詫びする。また、同じマンションから数件であるがアンケートが届いている。まったく配布されていないということではないと思う。
- 14 ちらしについてはポストに投函する形をとっている。しかし、しおりや通知書等は 委託業者が居住調査により1戸1戸確認した上で配布するので、基本的には漏れは ないと考えている。
- 15 住所変更等の手続きは実施した年度に行うことになる。住所変更の手続きはすべて すぐにやらなくてはいけないことではない。
- 16 警察にお願いしているところではあるが、土日の手続きはできないとのこと。